



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



FINALMENTE fue presentado el **Plan México**, con el que el gobierno de **Claudia Sheinbaum** busca darle un nuevo impulso a la economía nacional, aprovechando, de entrada, la cercanía comercial y geográfica con **Estados Unidos**. El camino planteado por la Presidenta, de convertir a nuestro país en la décima economía mundial, pasa necesariamente por la ruta de la relocalización.

TAN ES ASÍ que el próximo viernes se publicará el **Decreto para el Nearshoring**, con el que se busca ofrecer **incentivos** a las empresas que traigan a **México** nuevas inversiones en activos fijos, sea del sector que sean. Esto incluye la puesta en marcha de una **"ventanilla nacional digital"** para facilitar la llegada de este dinero fresco, reduciendo la carga burocrática para nacionales y extranjeros.

SE TRATA de planteamientos interesantes y hasta prometedores. El asunto es que muchos de esos grandes proyectos **se van a topar con la realidad mexicana** que no es muy favorable para los negocios. De entrada está la falta de certidumbre jurídica, que se perdió con la aprobación de la reforma judicial.

A ESO HAY que sumarle los candados que se han impuesto al crecimiento de la infraestructura eléctrica, al imponer por mera cuestión ideológica y no técnica un tope de **46 por ciento** a la inversión privada, de tal forma que la **CFE** controle invariablemente el **54 por ciento**.

ADEMÁS EN TAN SÓLO una semana asumirá nuevamente como Presidente **Donald Trump**, cuyos arrebatos hacen muy difícil planear a largo plazo las cuestiones económicas (y también las políticas).

• • •

EN MEDIO de los desencuentros entre el gobierno federal y el gobierno de **Guanajuato** que encabeza **Libia García**, llaman la atención los acercamientos que ha tenido la alcaldesa panista de León, **Alejandra Gutiérrez**... con los morenistas.

APENAS EL FIN DE SEMANA, por ejemplo, invitó a la inauguración de la Feria a la cuestionada ex alcaldesa priista, **Bárbara Botello**, actual funcionaria federal. Y de manera sorpresiva, **David Martínez**, coordinador de los diputados de **Morena** en el Congreso local, le lanzó una flor a la capacidad de diálogo de Gutiérrez.

Y EN EL RECIENTE **Foro de Igualdad Sustantiva y Seguridad para las Mujeres** que promovió el gobierno federal, la alcaldesa tuvo buena coordinación y entendimiento con las senadoras de la **4T**, **Martha Lucía Micher** y **Virginia Magaña Fonseca**. No es por amarrar navajas, pero dicen que a la panista la tratan mejor los guindas que en su propio partido. ¿Será?

• • •

AHORRA QUE el gobierno de **Margarita González Saravia** presentó el expediente por desfalco de 40 millones de pesos contra **Cuauhtémoc Blanco**, ¿cómo procederán los legisladores de la **4T**? Le pueden sacar tarjeta roja y que, como en el futbol, la comisión disciplinaria lo sancione. Otra es que lo dejen en fuera de lugar pero no lo quiten del equipo, lo que la tribuna reprobaba. Así que una de dos: o lo instan a pedir licencia como diputado federal... o de plano le aplican desafuero. ¿A poco es mucho pedir?